
I. MUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO OOl
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE 03/0r/2020
HORARIO 10:00 A l4:00 Horas

1.- Varios
2.- Acta Anterior
3.- Conespondencia

Se deja constancia de que se encuentra ausente
la concejal Eduvina Unda, quien perrnanece con licencia médica y además el Sr. Alcalde
que se encuentra también con problemas de salud. Por ello preside la reunión el concejal Sr.
Iv¡íL¡r Roca.-

1.1.-
Sr. Cristian Ramírez:
a.- Solicita posibilidad de tratar tema de salud, dado que se encuentran presentes en la
reunión los representantes de los gremios.

En atención a ello se acue¡da dar curso a las
personas que se encuentran en la reunión y que estií¡ presentes por cierta correspondencia
que viene para ser aprobada en el concejo.-
1.- El primer punto dice relación a lo solicitado por Jefe (S) de DAS a través de Ord. 361de

fecha 3111212019 y es solicitar e1 acuerdo del Concejo para efectuar reajuste de un 2,5o/o de

las remuneraciones de todos los funciona¡ios de la atención primaria de salud municipal a

partir de enero de 2020 y que forman parte de los siguientes establecimientos:
- Departamento de Salud de Lota
- Cesfam Dr. Sergio Lagos Olave de Lota Bajo;
- Cesfam Dr. Juan Cartes Arias de Lota Alto;
- Botica del Carbón
- Cecosf Colcu¡a
- Sapu Lota Alto.-

Administrador Municipal dice que existe el respaldo económico que permite financiar este

reajuste.-
Sr. Oyarce consulta a cuantos beneficia.

Sra. Gabriela Flores dice que a todos, es decir a

más o menos 250 personas.-
Sr. Cartes señala que el aumento del per cápita

permitirá financiar este reajuste.
Sr. Ramírez hace presente que el FCM ha

tenido un buen comportamiento, así que no cabe duda de que el respaldo existe.

Sra. Concha indica que la salud pública debe

ser parte de futuras reformas que se seguirán peleando. El per cápita logrado no es

suficiente pero al menos es un logro este aumento.
Solo un porcentaje del per cápita se ocupará en

remuneraciones y el resto en insumos.
Además son recursos que vienen del Min. de

salud y no salen del Municipio 
sr. Roca uee que es un derecho de los

trabajadores recibir este incremento y pregunta a cuánto asciende el monto total.

Se le responde que asciende a más o menos 5

millones mensuales y el per cápita es de más o menos 14 millones'
Sra. Gabriela Flores dice que a Lota se

mantienen todos los programas y aumentados y el aumento vía este reajuste sin duda que

motivará aun mas el trabajo comunitario.
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Sr. Roca destaca el trabajo realizado por los

gremios.-
Se lleva a votación la petición de lo que resulta

que:
Sr. Oyarce aprueba;
Sr. Cartes aprueba y felicita al gremio
Sr. Ramírez aprueba y felicita al gremio por el

trabajo realizado. Valora además el compromiso que han tenido como dirigentes.-
Sra. Concha aprueba y desea al gremio mucha

unidad por los tiempos dificiles que se viven y que vendrán.
Sr. Ramírez sugiere tener una jomada de

trabajo para conocer el funcionamiento y todos los programas que se utilizan en salud.

Sr. Roca dice que se le pedirá a la Presidenta

de la comisión de salud pueda coordinar esta jomada.-
En lo personal también aprueba el reajuste

solicitado.-

2.- Estando en la sala personal de Revitalización se da lectura a Ord.429 de 1911212019 de

Director de Secplan a t¡avés del cual se solicita se requiera el acuerdo del Concejo para

postular el proyecto denominado "Habilitación de Espacios Públicos Rincón Los Tilos" que

busca financiamiento del Programa de Revitalización de Barrios e Infraestructura

Patrimonial Emblemática, por un monto de $ 230.000.000.-
Jefe de Secplan y los profesionales explican de

qué se trata este proyecto.
Sra. Concha dice que la Esc. Especial

solicitaba habilita¡ un acceso de vehículos por atrás. Consulta además si por el programa se

pueden hacer mejoras en la escuela.
Sería bueno conocer los nuevos proyectos.
Informa que en Lota Alto frente a la pared de

Radio Nuevo Mundo hay un grafiti muy feo.

¿Se contó con autorización?
Se le responde que no está autorizado y

cualquier ciudadano lo puede denunciar.-
Se responde por profesional de revitalización

que la topografia del sector no permite crear acceso para vehículos por detrás del colegio.
Sr. Cartes ctee que muchas veces todos estos

proyectos requieren de cierta gestión política y frente a ello hace un llamado a que se les

iequiera del apoyo de ellos como concejales, dado que cada uno tiene sus propios

parlamentarios a través de los cuales se puede hacer esta gestión.
En todo caso valora ahora la preocupación de

una planificación.
Aclarado el proyecto se lleva a votación y es

aprobado por la unanimidad de los concejales presentes.-

3.- Se da lecrüa a ord. 359 de 3011212019 de la Jefe (s) del Departamento de salud a

través del cual solicita se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar la compra de

Minibus para traslado de usuarios del sistema de atención primaria comunal a financiar por

el Servicio de Salud Concepción, por un monto de S 35.569.000 -

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes.-
Sr. Ramírez pide que no se facilite para otros

objetivos como para instituciones deportivas u otras diferentes de salud'-

4.- Sr. Roca dice que se critica al Municipio y a ellos de que no se hace nada'



La Municipalidad no tiene Oficina de
Reclamos y por ello vienen al Concejo.

Los vecinos de Villa El Estanque estuvieron
hace más de un mes y hoy nuevamente est¿ín presentes en la sala y vienen a plantear a
tavés de su dirigente:
a.- El 5 de octubre se comunicó que se pondría término a contrato del SR. Jean Paul Suazo
y que se contrataría a una nueva empresa. Quiere saber en qué se encuentra ese tr¡ámite.

b.- Cual es el siguiente paso a seguir y cuando
c.- Recuerda que los insumos ya fueron pagados. Los planos fueron firmados el año 2018 y
aprobados por la DOM, pero funcionario de Secplan dijo no tener conocimiento de que ello
fuera así.

d.- Desde el 5 de enero de 2018 se empezó el trámite de ampliación de la zona operacional
de la red de agua potable del sector.

El Gerente de ESSBIO pidió:
d.l.- Oficio de Jefe de la Secplan
d.2.- Planos de Loteo
d.3.- Catastro de los vecinos.-

Con ello en una semana tenía ampliada la zona
El personalmente preparó el oficio para los

Jefes de la Secplan anteriores y nunca se despacharon.-
Ayer conversó con el nuevo Jefe de la Secplan,

quien no tenía conocimiento de lo explicado.
Dirigente agrega que en estas fechas de

navidad y fin de año estuvieron 3 y 4 días sin agua.-
Sr. Jefe de Secplan informa que se cambió el

ITE al Sr. Cristian Ruiz.
Se tiene que firmar el término del cont¡ato lo

que se tiene que informar al Serviu.
Hay que devolver como 9 millones por el

Convenio a Seremi de Vivienda y Urbanismo.
Hecho ello, se podrá pedir la reasignación de

recursos al proyecto.
El proceso debería ser más corto.
Sí se pueden trabajar medidas de mitigación

como limpieza de fosas, pero en cuanto al fondo hay que abordarlo a través del Seremi de
Vivienda y Urbanismo y Campamentos.

Sr. Cartes pide provocar una alerta sanitaria y
no esperar que se produzca.

Sra. Concha pide acuerdo del Concejo de dar
prioridad y urgencia a Villa El Estanque, lo que el resto de los concejales comparte más

considerando lo dicho por el Sr. Cartes, de que existe disponibilidad de recr¡rsos en el Saldo
final de caja y por lo mismo no tendr¿ín inconveniente para aprobar modificaciones
presupuestarias al efecto.

Sr. Ramírez dice que sin duda alguna el
Concejo por unanimidad da¡á todo su respaldo a las gestiones que sobre el particular
ejecute el Jefe de Secplan.

2.1.- Se aprueba acta extraordinaria de 2611212019.-

1.

1.1.- Sra. Tamara Concha:
a.- Solicita invita¡ al Sindicato de trabajadores del CFT ya que al parecer habría dificultades
de hnanciamiento y quieren el respaldo frente a las acciones que están ejecutando. Concejo
lo aprueba.
b.- Solicita exposición sobre proyecto del Cementerio.



1.3.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- Por orilla de cancha de los conejos f¡ente al estadio cayeron arboles hace bastante

tiempo y a la fecha no se sacan.

b.- En Ex Sindicato 6 están viviendo gente de calle con antecedentes penales y pasan

ebrios. Dicho recinto al igual que el pesebre lo utilizan como baño público.

3.1.-
a.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de los siguientes

documentos:
a. 1 .- Ord. 299 de DAF de 211212019 por el cual remite información sobre regisüo mensual

de gastos de la gestión municipal mes de octubre 2019 y registro mensual de gastos Depto.

de salud ocrubre 2019;
a.2.- Ord. 322 de DAF de 20/12/2019 por el cual representa ilegalidad
a.3.- Ord. 289 de 2611212019 de Directora de Control por el cual solicita adoptar medidas y
evita¡ incurrir en trato directo en el proceso de contratación de profesionales programa

PRBIPE;
a.4.- Ord. 291 de Directora de Control de 26/1212019 por el cual invita a concejaies a

talleres para Inspectores técnicos de obras, servicios y estudios.
Con ello se puso térmi¡o a la reunión que

presidió el concejal Roca por ausencia del Alcalde titular. Estuvo también ausente la

concejal Unda. Secretario Municipal titular.-

é,
'"»,41

¿ l>i
s»

ARJ
TARI

S S

LOTA, ENERO DE2O2O..

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DF.3IIIaO2O ACTA OO1.2O2O

1.- Se aprueba efectuar reajuste de w 2,5Yo de las remuneraciones de todos los funcionarios

de la atención primaria de salud municipal a partir de enero de 2020;

2.- Se aprueba postular el proyecto denominado "Habilitación de Espacios Públicos funcón

Los Tilos" a financiar por el PRBIPE por un monto de $ 230'000.000.-

3.- Se aprueba compra de Minibus para traslado de usuarios del sistema de atención

primaria comunal por un monto de $ 35.569.000.-
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1.2.- Sr. Cristian Ramírez:
a.- Solicita ver en próximo Concejo el Reglamento del Concejo.
b.- Citará a reunión de la comisión de deportes
c.- Que se expongan los avances del proyecto del Cementerio ya que han aprobado muchos
recusos para contratar profesionales de dedicación exclusiva y no se ven los resultados.

Sería bueno invitar al Jefe de Secplan y al

Administrador del Cementerio por las ventas de terrenos en pasillos.-


